

ÉTAPE
STAGE

7

VENDREDI
FRIDAY 11 JUILLET
JULY



Cité médiévale/Medieval walled city and fortress, Saint-Malo
©Oirat/Getty Images

LE COMMENTAIRE

DE CHRISTIAN PRUDHOMME

Une nouvelle partie entre puncheurs se jouera pour débiter le séjour du peloton en Bretagne. Après avoir quitté Saint-Malo pour mettre le cap sur Saint-Brieuc, les amateurs d'histoire débattront des exploits de Bernard Hinault en passant à Yffiniac. Mais tout le monde sera bien tourné vers l'actualité à l'approche de la double ascension de la côte de Mûr-de-Bretagne. Avertissement aux attaquants trop pressés, le sens tactique y est presque aussi décisif que la force physique.

COMMENTARY

FROM CHRISTIAN PRUDHOMME

The peloton's stay in Brittany will kick off with another contest between the puncheurs. After leaving Saint-Malo and heading for Saint-Brieuc, history buffs will recall the exploits of Bernard Hinault as the race passes through his home village of Yffiniac. But everyone's attention will be focused very much on the present as the double ascent of the Côte de Mûr-de-Bretagne approaches. A warning to attackers who are a bit too eager: it's a climb where tactical sense is almost as decisive as physical strength.



Lac de Guerlédan/Guerlédan lake Mûr-de-Bretagne ©Thierry Leandrot/10??

194
km

SAINT-MALO

> MÛR-DE-BRETAGNE Guerlédan

SAINT-MALO

Marcel Kittel a remporté sa première étape du Tour de France en 2013 lors de l'unique séjour en Corse, à Bastia. Et c'est à nouveau en bord de mer, cette fois-ci sur le littoral breton, que le sprinteur allemand a poursuivi sa collection. Devant les remparts de la cité corsaire, il signait le deuxième de ses quatre succès cette année-là.

- Ville-étape pour la 10^e fois
- Sous-préfecture d'Ille-et-Vilaine (35)
- Habitants : 47 500 (Malouins et Malouines)
- saint-malo.fr

Marcel Kittel won his first Tour de France stage at Bastia in 2013 during the race's only visit to Corsica. The German sprinter's next success once again arrived by the sea, this time on the Breton coast. He took the second of his four successes that year beneath the ramparts of the town famed for its corsairs.

- Stage town for the 10th time
- Sub-prefecture of the department of Ille-et-Vilaine (35)
- Population: 47,500 (Malouins and Malouines)
- saint-malo.fr

MÛR-DE-BRETAGNE Guerlédan

En 1947, la côte de Mûr-de-Bretagne avait déjà servi de tremplin à Pierre Brambilla et Jean Robic au beau milieu d'un chrono de 139 kilomètres tracé entre Vannes et Saint-Brieuc. Mais ce sont surtout les quatre arrivées en dix ans jugées au sommet de « l'Alpe d'Huez bretonne » qui lui ont donné ses lettres de noblesse. Dès la première expérience en 2011, une bataille se jouait entre Cadel Evans et Alberto Contador, avantage Australie. Et en 2021, la double ascension de Mûr-de-Bretagne a été le théâtre d'un coup de force de Mathieu van der Poel, qui s'imposait sur l'étape en même temps qu'il enfilait le Maillot Jaune.

- Site-étape pour la 5^e fois
- Sommet (293 m) du Massif armoricain
- Guerlédan, chef-lieu de canton des Côtes-d'Armor (22)
- Habitants : 2 500 (Mûrois ou Saint-Guennais)
- mairieguerledan.bzh

In 1947, the Côte de Mûr-de-Bretagne served as a launchpad to Pierre Brambilla and Jean Robic in the middle of a 139-kilometre stage between Vannes and Saint-Brieuc. However, the renown of the "Breton Alpe d'Huez" really stems from the four finishes that took place at this summit across ten years. On the first encounter in 2011, Cadel Evans and Alberto Contador went head to head, with Australia winning the day. In 2021, the double ascent of Mûr-de-Bretagne was the setting for a show of strength by Mathieu van der Poel, who won the stage and took the Yellow Jersey for good measure.

- Stage finish for the 5th time
- Summit (293m) in the Armorican Massif
- Guerlédan, main town in a canton within the department of Côtes-d'Armor (22)
- Population: 2,500 (Mûrois or Saint-Guennais)
- mairieguerledan.bzh